

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

UNA FE
UNA PATRIA
UN IMPERIO

Año I

Sábado 5 de Diciembre de 1936

Núm. 122

Continúa nuestro metódico avance por el sector de Aravaca, Húmera y Pozuelo

Bombardeo de Madrid y de la línea de Pozuelo por cuarenta aviones nacionales
Heroica defensa de Casa Quemada por un grupo de Requetés
SIGUEN LAS DESERCIONES EN LAS FILAS ROJAS

Interesantes informes de un sargento evadido acerca de la situación en Madrid

Informes de nuestro enviado especial

El avance de nuestras fuerzas por el sector de Aravaca, Húmera y Pozuelo

Durante la fiesta de la Patrona de los artilleros, la actividad en el frente de Madrid ha seguido; pero, quizás por ser Santa Bárbara, no ha sonado la Artillería como en días anteriores.

La acción se ha desarrollado, en particular por el lado de Villaverde, donde los rojos hicieron más intenso fuego, y por el sector de la Casa de Campo, en particular por el sitio de Casa Quemada, que es la actualidad de estos días.

Siguen nuestras fuerzas su avance por todo el sector de Aravaca, Húmera y Pozuelo; pero despacio y sobre seguro.

Cuarenta aviones nacionales bombardean intensamente Madrid y la línea de Pozuelo

La mayor actividad del día se ha desarrollado por el aire.

A las tres de la tarde aparecieron sobre el cielo de Madrid cerca de cuarenta aviones nacionales, que se dividieron en dos grupos; el mayor de ellos actuó sobre la misma capital, y el otro marchó sobre la línea de Pozuelo, en toda la dirección de la carretera de la Coruña.

El bombardeo ha sido uno de los más intensos que se han hecho sobre la zona de guerra de la capital.

La parte de Madrid comprendida entre la Cárcel Modelo y Rosales, donde los rojos tienen sus parapetos y avanzadas, recibió un sin fin de bombas de nuestra Aviación, que, según los cálculos, arrojaron unas cuarenta toneladas de explosivos.

El espectáculo del bombardeo fué algo fantástico, quedando materialmente perdido Madrid en una inmensa neblina.

Por la parte de Pozuelo también arrojaron con precisión sus bombas los aparatos nacionales.

En dirección de Talavera nuestros "cazas" persiguen a la aviación roja.—Un aparato enemigo derribado

La aviación rusa apenas puede decirse que hiciera acto de presencia ayer en el frente, pues al divisar al enemigo se volvió a alejar.

Pero en las inmediaciones de Toledo, y por la dirección de Talavera de la Reina, la

aviación roja si intentó un ataque aéreo sobre nuestras líneas de ferrocarril, mas les resultó frustrado, pues se elevaron nuestros cazas y persiguieron a los aparatos enemigos, consiguiendo abatir un bimotor rojo.

Un grupo de moros argelinos se pasa a nuestras filas y fraterniza con los Regulares

Al mismo tiempo que nuestras fuerzas día por día toman posiciones más ventajosas que harán que dentro de poco estén en contacto cerrado las columnas del Norte, Centro y Sur del ataque a Madrid, ahogándose así la capital en la mano férrea del Ejército, constantemente se pasan a nuestras líneas milicianos y soldados.

Hoy se han pasado dos cabos y cinco soldados.

Por la Casa Quemada se pasó un grupo de argelinos, que al oír las canciones de nuestros Regulares y las voces de éstos, vinieron a nuestras filas, declarando a los jefes dónde se encontraban las baterías de aquel sector. Añadieron que habían sido engañados por un tal Burgos, que llevó a Argelia la representación del Gobierno comunista para reclutarlos con el engaño de que venían a España a trabajar en obras de construcción con el jornal de veinticinco pesetas diarias.

Una vez en nuestras filas, cantaban entusiasmados con los Regulares y daban vivas a España.

Heroica defensa de Casa Quemada por 40 Requetés.—Un tabor y un tercio de Requetés atacan a la columna roja

Nuestras fuerzas se han afianzado por Casa quemada, que ya aparece casi destruida por la acción de la Artillería en el contraataque que sufrió y al que respondieron nuestras fuerzas con todo valor y arrojo.

A las cuatro y media de la madrugada, Artillería, morteros, tanques y fusilería enemiga rompieron fuego contra Casa Quemada, que en aquel momento ocupaban cuarenta Requetés.

Dos mil rojos atacaron con cinco tanques rusos, defendiéndose con gran heroísmo los Requetés hasta el último momento. El tabor de la Mejala del Riff número 5, con un tercio de Requetés, marchó al ataque de la columna roja, encontrando en la misma casa un tanque, del que se apoderaron, quedando además todo el campo cubierto de cadáveres de los rojos.

Hoy nuestras fuerzas se han pasado las trincheras de Húmera.

Resumen de la jornada

En resumen, aunque los Artilleros han descansado hoy por la fiesta de su Patrona, dedicando el día a celebrar Santa Bárbara en la guerra, la acción ha continuado contra los enemigos de España parapetados en Madrid, que hoy ha sufrido sin duda uno de los mayores ataques aéreos de nuestra maravillosa Aviación.

Impresiones de la Oficina de Prensa

Fiesta solemne a Santa Bárbara en la iglesia de Carabanchel

La Oficina de Prensa nos facilitó anoche la siguiente crónica telegráfica de la jornada de ayer en el frente de Madrid:

«Durante la noche última y en toda la mañana de hoy continuó la calma relativa en todo el frente de Madrid.

Esta mañana se celebró con gran solemnidad la fiesta de Santa Bárbara, Patrona de los artilleros, en la iglesia de Carabanchel; acto del cual daremos detalles en otro próximo despacho.

Las continuas deserciones del frente rojo

La nota saliente del día ha sido el chorro continuo de deserciones del frente rojo, singularmente de soldados que se pasan a nuestras líneas.

Anoche lo hicieron un brigada, dos sargentos y diez hombres pertenecientes al regimiento de Ferrocarriles, antes de guarnición en Leganés,

Por Pozuelo pasáronse a nuestras líneas trece milicianos que prestaban servicio de avanzadilla.

Esta madrugada se pasaron por Carabanchel cinco soldados de Caballería.

Informes de un sargento desertor.—La moral de los rojos, decaídísima.—Los efectos de los bombardeos en Madrid

Hemos hablado largamente con uno de los sargentos de Ingenieros antes mencionados. Llámase Hipólito Contreras y es natural de Burgos.

Refiere con natural despejo, sin exagerar, hablando sólo lo que sabe, que la moral en el frente rojo está decaídísima.

Dice que la estación del Norte está completamente destruida por efecto de nuestros bombardeos, y que la estación del Mediodía aparece muy averiada.

También las casas del Pacífico y la Ronda Atocha ofrecen grandes destrozos.

La limitada circulación de los tranvías y el «Metro».—Las dificultades de la alimentación

Los tranvías—añade el sargento—sólo circulan por el sector Este, dando la vuelta por la Plaza de la Cibeles.

El «Metro» circula por Tetuán, Cuatro Caminos y Glorieta de Bilbao.

La alimentación de la población es difícilísima. Los elementos de combate son más cuidados. Siempre la alimentación es a base de conservas.

La «radio», en un pueblo cercano a Madrid.—El espionaje de los porteros

La «radio» de Madrid está establecida en un pueblo cercano a la capital.

Afirma nuestro interlocutor que desde la última semana cunde la desmoralización, a pesar del espionaje de los rojos, auxiliados preferentemente por los porteros.

Pero las mujeres no se recatan de comentar los fracasos de los rojos y la insostenible situación en Madrid.

Muchas familias prefieren la muerte en sus casas a los peligros de la evacuación

No obstante los crímenes, encarcelamientos y el hambre que se sufre en la capital—termina diciendo el sargento—son muchas las familias que continúan en Madrid, declarando que prefieren morir en sus casas a las zozobras y peligros de la evacuación y de la fuga.—*El Tebhi Arrumi*.

Las fiestas de Navidad en tu hogar serán humildes y llenas del dolor de la Patria en guerra. Las del soldado en las trincheras serán de una desconsoladora soledad si no llevas hasta él tu amor y tu recuerdo.

Contribuye a la suscripción para "EL AGUINALDO DEL SOLDADO".

VIDA LOCAL NOTAS RELIGIOSAS

El pueblo toledano de Chozas y Calera, en un rasgo ejemplar, aporta 157.996 pesetas para las necesidades de la campaña

La festividad de la Patrona de los artilleros en la Fábrica de Armas Acto conmemorativo de la onomástica del cardenal Segura en la Catedral

Notas varias

Piadoso acto en la Catedral con motivo de la onomástica del Cardenal Segura

Ayer, a las ocho, se celebró una misa de Comunión en el altar de la Descensión, de la Catedral, ofrecida por las intenciones del eminentísimo cardenal don Pedro Segura, con motivo de celebrarse su fiesta onomástica. Asistieron al piadoso acto muchos devotos.

La fiesta de la Patrona de los artilleros en la Fábrica de Armas

En la Fábrica de Armas se celebró ayer una misa rezada en honor de Santa Bárbara, Patrona de los artilleros. Al acto asistieron el obispo auxiliar, doctor Modrego; gobernador militar, señor Fuentes; gobernador civil, señor Cirujano; alcalde, señor Aguirre; presidente de la Diputación, señor Basarán; delegado de Hacienda, señor Hernández, y todos los obreros de la Fábrica. También asistieron representaciones de Requetés y Margaritas, así como de Falange.

Al final, el señor obispo pronunció una hermosa plática.

Después del solemne acto, tanto los soldados de Artillería como los Requetés y falangistas desfilaron brillantemente ante las autoridades, siendo muy aplaudidos.

Un ruego de las Margaritas a las familias no visitadas con motivo de la colecta del Día del Plato Unico

La Margaritas nos piden hagamos público su ruego de que todos los vecinos de aquellas calles que por falta de tiempo no han podido visitar, con motivo de la colecta a domicilio del Día del Plato Unico, se sirvan acudir para ofrecer sus donativos, bien a la Comandancia del Requeté, San Vicente, 6, o bien al cuartel de Falange, Zocodover, de diez a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde.

Gobierno militar

La orden de la Plaza de ayer

El general encargado de Despacho de la séptima División, en telegrama de ayer, me dice:

«Proceda V. E., con carácter provisional, a ascender a capitanes, tenientes Infantería destinados en Cuerpos esa División que se hallen comprendidos entre los números 226 al 425 Anuario Militar este año, siempre que por su conducta en movimiento actual desde su iniciación sean acreedores a ello. De los ascendidos dará cuenta V. E. a esta Secretaría de Guerra para confirmación ascenso. Esos capitanes serán destinados por V. E. para cubrir vacantes existan, y caso quedar disponibles algunos, me lo comunicará V. E. para enviar los cuadros eventuales otras Divisiones. De los destinos asignados dará cuenta V. E. esta Secretaría

para confirmación y publicación, comunicándolo para conocimiento, expresando mismo tiempo vacantes Capitanes que tengan.

También le dice que ordene Pagadurías y Cuerpos su mando no faciliten por ningún concepto a personal Cuerpo inválidos anticipos ni pagas que hacen dificultísima liquidación en Habilitación general, así como se remitan a ésta antes del día 5 diciembre nota cantidades debe reintegrar por anticipos hechos, expresando nombres, perceptores y descuentos practicados.

Gobierno civil

Un cuantioso donativo del pueblo de Calera y Chozas

En la mañana de ayer visitó al gobernador civil, señor Cirujano, el alcalde y la Comisión gestora del Ayuntamiento de Calera y Chozas para darle cuenta del resultado de la suscripción realizada en aquella localidad.

Esta suscripción ha alcanzado la respectable suma de 157.996,25 pesetas, cuya cantidad ha sido distribuida de la siguiente manera:

126.000 pesetas con destino a la suscripción nacional e ingresándolas en el Banco de Talavera de la Reina; 20.000 pesetas con destino a las necesidades y atenciones de la Falange local de dicho pueblo, 5.000 pesetas para el Requeté de la provincia, 5.000 pesetas con destino a la Legión Extranjera, 1.500 pesetas para el batallón de Voluntarios de Toledo núm. 1 y 496,25 pesetas con destino a la suscripción para el abrigo del soldado.

El señor Cirujano dió las más expresivas gracias al alcalde de dicha localidad, para que las transmita a todo el noble vecindario de Calera y Chozas y elogió el alto ejemplo dado por aquél, y que debe servir de estímulo para cooperar a la gran obra de reconstrucción nacional.

Ayuntamiento

Próxima llegada del marqués de la Vega Inclán

El alcalde, señor Aguirre, ha recibido una carta del marqués de la Vega Inclán anunciándole su llegada a Toledo tan pronto como se reponga de la afección gripal que sufre en estos momentos y el jefe del Estado le facilite los salvoconductos que tiene solicitado.

Los altos merecimientos del marqués de la Vega Inclán, por otra parte bien conocidos en Toledo y en España entera, aparecen justamente ponderados en el siguiente telegrama que ha recibido del jefe del Gabinete Diplomático y de Protocolo del jefe del Estado señor Sangroniz: «Estimo muy justo el telegrama que dirigió a usted el alcalde de Toledo, pues en todo, cuanto atañe a la imperial y gloriosa ciudad, es usted la mas alta autoridad de nuestro país Y a mi

modo de ver, no pudiendo funcionar en los presentes momentos la Academia de la Historia, nadie hay en España más que usted que pueda dictaminar en materia artística e histórica respecto a lo que Toledo y a las ruinas inmortales de su Alcázar se refiere».

Venta del diario alcazareño

Ayer fueron ingresadas en la suscripción nacional, por venta del diario alcazareño, las siguientes cantidades:

Don Enrique Espejo, 10 pesetas; don Hilario Martínez del Castillo, 10, y don Mariano Serrano Rubio, 10.

Registro civil

Nacimientos y defunciones

Día 3.—Nacimientos: María Natalia Rodríguez Martín Tereso.

Servicios de guardia

El de farmacias

La farmacia de guardia para esta semana será la de Lozano, Hombre de Palo, 23.

Clinica pública de urgencia

Dispensario antituberculoso, de tres a cinco de la tarde; Dispensario antivéneico, de cuatro a seis; Medicina general, de nueve a una y de tres a seis de la tarde; enfermedades de los niños, de tres a seis; dentista, de nueve a once de la mañana, y paludismo, de nueve a una de la mañana y de tres a seis de la tarde.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 256 raciones

En el Comedor de Caridad fueron ayer socorridos: con comida, 91 adultos y 50 niños, y con cena, 71 adultos y 44 niños. Total de raciones servidas, 256.

La vida de campaña es dura, pero las inclemencias del tiempo lo son mucho más.

Contribuye a la suscripción para "EL ABRIGO DEL SOLDADO".

Donativos en dinero y alhajas entregados en el Gobierno militar para la suscripción nacional

Nueva relación de dinero y alhajas entregados al señor coronel gobernador militar de la Plaza para la suscripción a favor del Ejército y gastos de campaña.

Venta de Aires, un bolso de señora y otro de caballero, de plata, y para el aguiñal del soldado, 75 pesetas.

Don Jesús Téllez, sargento de Intendencia, 15.

Don Aniceto García Hernández, 15.

SANTORAL DEL DIA 6

Dominica 9.ª de Adviento.—San Nicolás, San Pedro Pascual, Santa Orsela, Santa Gertrudis.

La misa de mañana es de la Dominica 2.ª de Adviento. Rito doble. Ornamentos morados. Misa propia, sin gloria ni Credo. Oración 2.ª de San Nicolás. Prefacio de la Santísima Trinidad.

San Nicolás

Obispo de Misa y defensas de la verdad católica en el Concilio de Nicea.

Su cuantiosa fortuna fué repartida en copiosas limosnas. ¡Hermosa es la de las tres doncellas, con la que evitó su deshonra!

Los ídolos de los antiguos dioses fueron derribados por él.

«Canon de la Fe e imagen de la mandumbre» fue llamado en la antigüedad.

Su cuerpo fué depositado en Bari.

NOTICIARIO RELIGIOSO

Restablecimiento del culto en la Parroquia de San Nicolás.—Los actos de mañana

Después de más de cuatro meses de estar cerrada al culto la iglesia de San Nicolás por las profanaciones y sacrilegios cometidos en ella por los rojos, que asesinaron además vilmente al venerable señor cura párroco y restante clero, mañana domingo se abrirá de nuevo a los fieles.

Se invita por nuestro conducto a todos los feligreses a los actos de reparación y desagravio que se verificarán mañana, y que serán: Misa de comunión general a las ocho y media, con fervorín, y a las cuatro y media de la tarde, Hora Santa con Exposición de Su Divina Majestad, Rosario, Reserva y Bendición, que dará el excelentísimo señor obispo auxiliar, quien asistirá a dicho acto eucarístico-reparador.

También, y desde mañana, habrá todos los domingos y días de precepto misas a las once y a las doce, con explicación del Santo Evangelio.

Se espera y ruega la asistencia de todos los feligreses, en el día de San Nicolás, a los actos inaugurales de la vida parroquial.

La sabatina

En la Catedral, a las cinco de la tarde, tendrá lugar en la Capilla del Sagrario el piadoso ejercicio de la sabatina.

Horario de misas para el domingo

A las seis, en las Hermanitas de los Pobres y Jesús y María.

A las siete, en Santo Domingo el Real y San Juan Bautista.

A las ocho, en Santa Ursula, Santo Tomé y San Juan Bautista.

A las ocho y media, en el Asilo Provincial y San Nicolás.

A las nueve, en la Estrella, y San Juan Bautista.

A las diez, en Santo Tomé.

A las once, en San Nicolás.

A las doce, en San Nicolás.

En la Santa Iglesia Catedral, desde las seis y media hasta las nueve, cada media hora, y a las diez, once y doce.

En las misas de diez de Santo Tomé, de once y doce de San Nicolás y Catedral se explicará el Santo Evangelio.

Interesantes detalles del sitio de Oviedo, la ciudad mártir y gloriosa

En un solo día los cañones enemigos dispararon sobre la población 2.300 proyectiles

Otro día los aviones rojos volaron sobre la ciudad setenta y tres veces, arrojando 800 bombas

NARRACION DE UN TESTIGO

La barbarie roja sorprendió a Oviedo aún no totalmente repuesto de la horrenda tragedia de octubre del 34. Los terribles días de entonces podían haberse reproducido ahora acaso, seguramente, con mayor intensidad dramática.

—Le contaré algunos detalles de interés—nos dice quien en el anónimo, pero testigo de los hechos, nos hace este relato.

El coronel Aranda disponía de muy poca gente de confianza. Había que unirse al movimiento; pero toda precaución sería poca para asegurar el éxito de la sublevación. La serenidad le ayudó a decidir un modo de obrar ventajoso.

El viernes 17 de julio el coronel Aranda fingió estar al servicio del Gobierno de Madrid. El movimiento había estallado. El Gobierno del Frente Popular necesitaba hombres. El coronel Aranda dispuso su envío. Un tren de mineros salió el viernes; otro fué enviado el sábado. Al mismo tiempo, en los mismos días, el coronel Aranda concentró en Oviedo la Guardia civil de la provincia. Guardias y rojos llegaban en los mismos vehículos. Los obreros estaban en la creencia de que los números de la Beneficencia combatirían a su lado.

El domingo 19, se trató de armar a los mineros. Fué llamado el coronel Aranda. El gobernador le requirió para que proporcionara armamento. El coronel fingió acatar la indicación, bien que haciendo observar que eran muy pocas las armas de que disponía, y entonces, usando de la entereza, salió del Gobierno de la provincia, ordenó el rápido traslado de los archivos al Cuartel de Pelayo, y ya en él, se declaró adherido al Ejército Español en la defensa de la causa nacional.

Una vez que el coronel Aranda hubo exteriorizado su patriótica determinación, produjo su hecho arrojado, temerario, el comandante Caballero. ¡Hombre de temple y valor imponderable!

Cuando conoció la actitud del coronel Aranda, se echó a la calle y se presentó en el cuartel en que se alojaban las fuerzas encargadas del orden público.

Una arenga vibrante, invocando el orden y la Patria, y señalando el inmediato peligro del comunismo criminal. Muchos se ponían a su lado; algún paisano huye; el comandante Ros, en unión de varios oficiales y de una treintena de individuos, se hace fuerte en una de las habitaciones del cuartel, de donde al siguiente día intenta una salida, agrediendo con armas de fuego y bombas de mano. El comandante, algunos oficiales, varios guardias y algún paisano hallaron la muerte en su insensato empeño. Guardias y paisanos que habían hecho armas fueron cogidos y encarcelados.

Pasados estos episodios, Oviedo quedó para España.

Los momentos más trágicos del asedio los sufrimos los días 10 de septiembre y 4 y 12 de octubre.

El primero de esos tres días que señalo fué de verdadera pesadilla. Cuando lo recuerdo, aún resuena dentro de mi cráneo el

continuado estrépito de los estampidos. No puedes hacerte idea de la tremenda impresión. Cada una de las explosiones parece producirse en tu propio pecho. Es como si el corazón subiera hacia la cabeza y estallara en la garganta. Desde las cinco y media de la mañana hasta las siete y media de la noche, los aviones rojos, que hacían su primera visita, volaron sobre nosotros setenta y tres veces. Dejaron caer ochocientas bombas. El breve tiempo en que desaparecían de nuestra vista los suplieron los cañones, que no enviaron más de cuatrocientas granadas. Ese día fué para los defensores de Oviedo el de su verdadero bautismo de horrisono fuego.

El 4 de octubre los rojos realizaron otro gran esfuerzo. Sin duda, querían conmemorar la revolución del mismo mes de dos años antes con la toma de la ciudad. La intensidad combativa de los sitiadores fué enorme; pero la resistencia de los sitiados, inimaginable.

Sobre las avanzadas y la ciudad veintinueve cañones dispararon no menos de 2.300 proyectiles. Atacaron con violencia las posiciones, pero sin éxito. Sólo una de ellas fué voluntariamente abandonada. Era la del monte Nañanco, llamado «Loma del Cantor». Aquel parapeto, defendido por un par de docenas de bravos, recibió ciento cuarenta cañonazos. El furor rojo, sin embargo, se estrelló contra el heroísmo de los defensores. Oviedo era de España. Oviedo no podía volver a ser de las hordas marxistas, como lo fuera dos años atrás. El propósito conmemorativo resultó fallido. Ahora no podía ser abatida la gloriosa bandera bicolor.

Cuando la canalla agresora estuvo más cerca de la ciudad, fué el 12 de octubre.

Oviedo no podía flaquear. Cada habitante, un soldado; cada casa, un baluarte; cada balcón y ventana, un nido de ametralladora. La furiosa acometividad de los rojos fué baldía. La Virgen del Pilar había puesto su manto amparador en torno a la ciudad mártir, que tenía su santo nombre en los labios.

Con las luces del nuevo día llegó para Oviedo una alegría de riente aurora. Por sobre él, y moteando el cielo, avanzaban unos aviones. Su vuelo era magnífico, seguro, sereno. Se les vió acercarse. Eran potentes. El bordoneo de sus tres motores repercutían en los oídos, no como un zumbido, sino como un repique. Eran aparatos majestuosos, ¡nuestros! Mirábamos y contábamos: uno, tres, ocho, ¡veinte! ¡Qué hermoso espectáculo! Suspensos atendíamos a su vuelo, hasta que un grito unánime de júbilo rompió en las gargantas. España, nuestra España, venía a darnos ánimos y a prestarnos ayuda, y del cielo cayeron medicamentos, sueros, proyectiles de fusil y de cañón. La firmeza de nuestro espíritu acreció. Con ella aguardamos hasta las siete y media del día 17, en que los guardias de Asalto y los falangistas de La Coruña irrumpieron en las calles de la ciudad. En la madrugada siguiente las fuerzas regulares habían tomado el Monte Naranco. Oviedo estaba salvado.—C. M. C.

Crónicas del frente

En el sector de Villaverde fué tomado el jueves el Cerro de los Perdigones

Entre los centenares de bajas del enemigo, figuran varios jefes y más de 300 soldados extranjeros

El párroco de Alcorcón aparece en una cueva, atado de pies y manos, con una soga al cuello y con señales de haber sido quemado vivo

La Oficina de Prensa nos facilita la siguiente crónica, relativa a la jornada del jueves en el frente de Madrid:

«El día de hoy ha sido de descanso para nuestras tropas, bien ganado tras cuatro días de continuos combates, y como a pesar de lo que proclama la radio enemiga la iniciativa de las operaciones nos corresponde en absoluto, no atacando hoy nosotros, toda la mañana transcurrió con tranquilidad completa, así como la noche anterior, en que sólo se registró algún fuego de cañón y ametralladora, principalmente por el sector de Villaverde.

La operación de ayer tarde, consistió en un ataque brioso de la columna Escámez sobre el Cerro de los Perdigones, donde el enemigo, fuertemente parapetado, venía ofreciendo durísima resistencia. Terminó con completo éxito nuestro, desalojándose al enemigo de las trincheras a la bayoneta y con bombas de mano y haciéndosele incalculable carnicería.

Entre los centenares de bajas recogidas al tomar el Cerro de los Perdigones figuran varios jefes extranjeros rojos y más de 300 soldados, igualmente extranjeros, más tres ametralladoras y nueve prisioneros.

En Carabanchel Bajo esta madrugada pasáronse a nuestras filas dos cabos y cinco soldados, y en Villaverde se cogió a un miliciano rojo, con quien he hablado. Me dijo que es de Escalona y llegó a Madrid obligado por los rojos. Como carecía de trabajo y de medios de subsistencias, se enganchó con las milicias, donde le daban diez pesetas diarias.

Nuestra Aviación voló repetidamente sobre el barrio de Argüelles y el sector de Pozuelo, castigando los objetivos militares; no así el enemigo, que hoy como ayer rehuyó los combates aéreos, dedicándose a bombardear poblados de retaguardia caren-

tes en absoluto de valor militar. Ayer, en Talavera, ocasionaron la muerte de mujeres y niños.

Los parlamentarios ingleses podían tomar nota de esto, en lugar de lamentarse de tantos bombardeos como sufre Madrid, y que estos son obligados por la resistencia de los rojos, a quienes nada importa la destrucción de la ciudad.

Como prueba de ello hay el hecho de haberse rechazado orgullosamente la zona neutral que les brindó Franco. Tampoco han querido utilizar hasta última hora la salida de Madrid por la carretera de Cuenca, que les dejó la generosidad nuestra libre absolutamente para la evacuación. Conviene que estos parlamentarios completen sus informes visitando estos poblados donde vivimos ahora. Los más cercanos a Madrid todos ellos están bárbaramente destruidos y llenos de pruebas de los salvajismos cometidos por los marxistas. Hoy mismo he presenciado la inhumación del cadáver del cura párroco de Alcorcón, que estaba atado de pies y manos, quemado vivo y con una soga al cuello y escondido en una cueva del pueblo.

Anoche la Nelken cometió una de sus infamias hablando de distinta forma cuando lo hacía en idioma francés. Cuando lo tradujo del español al francés, suplicaba con acento angustiado la ayuda de Inglaterra y Francia para evacuar Madrid. En español, decía que nunca se rendirán y que antes de que entremos en Madrid, éste quedará reducido a escombros totalmente.

Ya saben, pues, los parlamentarios ingleses la suerte que aguarda a la capital, pues los marxistas y extranjeros no dejarán piedra sobre piedra.

Es, pues, inútil tener contemplaciones con gentes dispuestas a destruir Madrid antes de entregarlo. Hoy continúan nuestros aviones su bombardeo. El tiempo continúa espléndido.—El Tebib Arrumi.

Ya empiezan a reconocer su situación

Pormenores de una importante conferencia de Azaña, Largo y Companys

Salamanca.—La conferencia que en el Palacio de Benicarló de Valencia celebraron Azaña, Largo Caballero y Companys, ha revestido gran importancia.

En el curso de ella, Azaña y Companys opinaron que resuelta la cuestión de Madrid por la superioridad material de las fuerzas nacionalistas, es absurdo exponer a Barcelona y a la zona industrial catalana a la destrucción.

Con ello—dijo el señor Companys—se causaría un perjuicio irreparable a la clase obrera catalana por un largo período de tiempo, ya que si es posible reconstruir edificios derrumbados, es casi imposible restablecer todo el utillaje industrial de dicha zona.

Se dice, que el señor Prieto, que hace días estuvo en Barcelona, es partidario,

como Companys, de rendir a Cataluña y Levante, una vez que caiga Madrid.

El señor Companys hizo presente al señor Largo Caballero, que en ningún caso quedará al frente del Gobierno de la Generalidad, si se lleva la guerra a Cataluña y que antes que cargar con esa responsabilidad histórica, él y sus amigos prefieren huir.

La Prensa inglesa recoge el rumor relacionado con esa rendición.

Recientemente se celebró en París una reunión de elementos catalánistas presididos por Hurtado, en la cual se acordó, que una vez despejada la incógnita de Madrid, se hiciera saber a Companys que tenía que hacer todo lo posible para lograr la rendición de Cataluña.

La guerra no se gana sólo con el valor de los que luchan en vanguardia. Precisa también del sacrificio económico de los que disfrutan de las ventajas de la retaguardia.

Contribuye a la "SUSCRIPCION NACIONAL".

El folleto del cardenal Gomá sobre "El caso de España,"

¿Guerra civil?

Contra Dios y contra España

(Final del capítulo "¿Guerra civil?")

Este fenómeno—que otros llamarán explosión de fanatismo religioso, pero que no es más que el gesto, concienzudo y heroico, de un pueblo herido en sus más vivos amores por leyes y prácticas bastardas y que suma su esfuerzo al de las armas que pueden redimirle—nos ofrece la firme esperanza de que vendrán días de paz para las conciencias y de que en la organización del futuro Estado español habrán de tener Dios y su Iglesia a lo menos los derechos de ciudadanía que tienen en todos los pueblos civilizados y aquella libertad y protección que se merece lo que hasta hace pocos años había sido el primer factor de la vida espiritual de nuestro pueblo, el soporte de nuestra historia y la llave única para interpretarla. Los efectos siguen a las causas. ¿Cómo no germinaría en católico la semilla echada en los campos de España en el surco abierto a punta de espada por el esfuerzo de católicos y regada con su sangre?

Desahagamos, con todo, una prevención que podría ser funestísima para los tiempos futuros. Guerra contra el comunismo marxista como es la actual, no lo es contra el proletariado, corrompido en gran parte por las predicaciones marxistas. Sería una calumnia y un crimen, germen de una futura guerra de clases en la que forzosamente se vería envuelta la religión, atribuir a ésta un consorcio con la espada para humillar a la clase trabajadora, o siquiera para amparar viejos abusos que no debían haber perdurado hasta ahora.

No teman los obreros, sean quienes fueren y hállese afiliados a cualquiera de los grupos o sindicatos que persiguen el fin de mejorar la clase. Ni la espada ni la religión son sus adversarios: la espada, porque se ocupa en el esfuerzo heroico de pacificar a España, sin lo que es imposible el trabajo tranquilo y remunerador; la religión, porque siempre fué el amparo del desvalido y el factor definitivo de la caridad y de la justicia social. Si está de Dios que el Ejército nacional triunfe, estén seguros los obreros que, dejando el lastre de una doctrina y de unos procedimientos que son por su misma esencia destructores del orden social, habrán entrado definitivamente en camino de lograr sus justas reivindicaciones.

Por lo que toca a la Iglesia, y como representante que somos de ella, aseguramos nuestro concurso, en el orden doctrinal y en la vida social, a toda empresa que tenga por fin la dignificación de la clase obrera y el establecimiento de un reinado de equidad y justicia que ate a todos los españoles con los vínculos de una fraternidad que no se hallarán fuera de ella.

Y que no se diga más que una guerra que ha tenido su principal resorte en el espíritu cristiano de España haya tenido por objeto anquilosar nuestra vida económico-social. Es guerra de sistemas o de civilizaciones; jamás podrá ser llamada guerra de clases. Lo demuestra el sentido de

religión y de patria que han levantado a España contra la Anti-España.

Contra Dios y España

La actuación de la parte contraria ofrece, por contraposición, el mismo resultado. Nadie ignora hoy que para los mismos días en que estalló el movimiento nacional había el comunismo preparado un movimiento subversivo. Un golpe de audacia en que debía sucumbir todo cuanto significase un apoyo, un resorte, un vínculo social de nuestra vieja civilización cristiana. La religión, la propiedad, la familia, la autoridad, las instituciones básicas del antiguo orden de cosas debían sufrir el tremendo arietazo de la revolución, organizada para destruirlo todo y para levantar sobre sus ruinas el régimen soviético. Cinco años de propaganda, de tolerancia inconcebible, de organización, de acopio de material de guerra permitían presagiar el estallido casi a plazo fijo.

El hecho ha demostrado la realidad del propósito en las regiones no dominadas por el Ejército nacional. El primer empuje de la revolución fué contra este gran hecho de la Religión que, si lo es en toda civilización y en todo pueblo, tenía todavía en España un exponente social no superado por ninguno. La religión es el soporte de todas las civilizaciones, lo que les da su fuerza y matiz. La religión católica es la forma de nuestra civilización, y aquí se dirigió principalmente el empuje de nuestros enemigos. Y con la religión sufrió todo cuanto ella soporta o de ella se alimenta.

Jamás se ha visto en la historia de ningún pueblo el cúmulo de horrores que ha presenciado España en estos cuatro meses. Millares de sacerdotes y religiosos han sucumbido, entre ellos diez obispos, a veces en medio de vergüenzas y tormentos inauditos. El sacerdote es el «hombre de Dios»; para aniquilar a Dios, los que a sí mismos se llaman los «sin Dios» y «contra Dios» debían eliminar de la sociedad a sus representantes. Cuando lo sepa el mundo, porque hoy es todavía un secreto que se oculta en las regiones no reconquistadas, causará espanto esta hecatombe de los ungidos del Señor.

Con los «ministros de Dios» han sufrido las «casas de Dios». Un sinnúmero de templos, muchos de ellos orgullo del arte, síntesis de nuestra historia, cargados todos con las preseas de la piedad que los siglos acumularon en ellos, centros vivos de la fe tradicional de nuestros pueblos, han sido incendiados, destruidos a ras de tierra no pocos de ellos. El arte español ha sufrido quebranto irreparable al desaparecer de nuestros templos obras famosas, con las que se hubiese podido formar todavía la mejor colección del mundo.

La destrucción de bibliotecas y archivos, la profanación de sepulturas, los atropellos contra las vírgenes consagradas a Dios, la matanza de inocentes niños, las formas de la ferocidad más repugnante en los millares de asesinatos cometidos, el instinto sacrilego que ha guiado a estos hombres sin Dios ni ley en la destrucción de lo más represen-

tativo de nuestra religión cristiana, especialmente las venerandas imágenes de Jesucristo y María Santísima, han dado la nota antihumana de esta explosión de bastardas pasiones que han azotado la sociedad española desde que estalló la guerra.

Y junto con ello, esta decapitación del estado mayor cristiano, estas matanzas de «derechistas» calificados, es decir, cristianos conspicuos, jefes de las instituciones religiosas de todo matiz, que han sucumbido a millares, sin más delito que la profesión de la fe de sus mayores y sus trabajos de apostolado, sin más juicio que el capricho de los enemigos de nuestras organizaciones cristianas.

No omitamos un hecho terrible; la destrucción sistemática de la riqueza, privada y nacional, y de sus fuentes. La riqueza es fuerza y vínculo en todo sistema social y político. Lo era, con todos los defectos de nuestra montura económica, de la España tradicional. Era preciso destruirla, y más en la concepción marxista o comunista del Estado, que no tiene más filosofía ni más alma ni más valor que la riqueza material. De aquí el sistemático e inmenso espolio que hemos sufrido. La riqueza privada y pública, cuanto ha sido posible, ha pasado a manos de los dirigentes.

Véase el hecho: abolición de la propiedad privada, confiscación de bienes, intervención de cuentas, soviétización de explotaciones e industrias, enajenación de los depósitos de oro del Estado, persecución sistemática—asesinato, no pocas veces—de los dirigentes de grandes industrias, sustracción de inmensos tesoros de arte. Así se ha quitado al viejo régimen uno de sus recios soportes; así, llenos los huecos abiertos por la ambición personal, podrá verterse un caudal enorme en las arcas del futuro estado soviético.

Y así se ha deshecho el alma y el cuerpo de España, cuanto ha cabido en la intención de los revolucionarios.

Demos a la claudicación de la autoridad, a la ignorancia de las masas, a la exarcebación producida por el fenómeno de la guerra, al espíritu de venganza y de rapiña cuanto les corresponda como causas de la espantosa hecatombe. Aun exagerándolas, no igualarán el efecto producido. Lo que ha causado esta subversión del espíritu cristiano en nuestro país y ha hecho posible la catástrofe ha sido labor tenaz de varios años de inoculación de doctrinas extranjeras en el alma del pueblo; la legislación impía, determinada por la presión de las sociedades secretas de carácter internacional; el proselitismo de Moscú, auxiliado por la corriente de oro que sin cesar llegaba a España, produciendo la prevaricación de los dirigentes y la perversión de las masas; la mística fascinadora del comunismo exótico.

Ha sido el alma tártara, el genio del internacionalismo comunista el que ha suplantado el sentido cristiano de gran parte de nuestro pueblo y le ha lanzado con frenesí contra la España que, forjada en los Concilios toledanos y robustecida en sus luchas contra los enemigos de su fe, había llegado hace tres siglos a las más altas cumbres a que puede aspirar una nación, y que

aún conservaba la fragancia de sus esencias en el fondo del alma nacional.

Y, so pena de sucumbir sin remedio nuestra patria, ha debido llegar el momento del choque entre las dos Españas, que mejor diríamos de las dos civilizaciones: la de Rusia, que no es más que una forma de barbarie, y la cristiana, de la que España había sido en siglos pasados honra y prez e invicta defensora.

Esto es lo que representa la lucha entablada en el suelo español, tinto en sangre de hermanos, es verdad, pero más bien teatro de una guerra en que la vieja España soporta la tormenta desencadenada sobre ella por esta barbarie internacional que se llama comunismo.

Al escribir estas líneas, mientras miles de soldados procedentes de las estepas de Rusia desembarcan en Barcelona, junto con material copiosísimo de guerra, se constituye un Kremlin barcelonés, sucursal del Komitern ruso, cabeza de la República soviética del Mediterráneo y centro de bolchevización de los países occidentales de Europa. El proyecto que, por providencia especialísima de Dios, no pudo ejecutarse en Madrid, capital de España, se ha realizado en la bella y desgraciada capital de la región catalana. Es la demostración de nuestra tesis. Cuanto cabe en la intención de Moscú, el pabellón comunista se ha plantado en España frente a su cristianísima bandera. Aquí se han enfrentado las dos civilizaciones, las dos formas antitéticas de la vida social. Cristo y el Anticristo se dan la batalla en nuestro suelo.

Se ha acusado, como siempre, de fanático al pueblo español. La lucha fratricida, emplazada en el terreno religioso, se debería a la intransigencia de unos contra la intransigencia de otros. Hasta al Ejército ha llegado la calumnia, afirmando algún periódico extranjero que se han destruido templos protestantes y causado víctimas entre los que no profesan la religión católica. ¿No debía haberlas, de estas últimas, cuando en las milicias rojas y a su retaguardia se cuentan por miles los europeos de todo país y religión?

La fantasía de los informadores, aquí y fuera de España, ha inventado cuentos terribles para desprestigiar el sentimiento religioso de nuestro pueblo. Del extranjero se nos ha pedido información sobre este punto, para vindicar el nombre de España católica. No se necesita. Quien acusa debe probar. No se demostrará un solo hecho que importe para el Ejército nacional un crimen por motivo religioso. Si lo hubiese, debería imputarse a un error particular o a un celo reprochable.

Pero no; ni aún esto; la guerra va contra los que hacen armas en favor del materialismo marxista, corrosivo de todas las piezas de la montura magnífica de la civilización occidental, y combaten el espíritu cristiano y de patria, de jerarquía y respeto, sin el cual Europa y España retrocederían veinte siglos en su historia.

(Continuará.)

DEL EXTRANJERO

Alemania, Italia y Japón poseerán entre los tres más de 18.000 aviones militares

En el Japón es prohibida, por funesta, la expresión de "Frente Popular"

El estado de salud de Su Santidad el Papa

La potencia aérea de Alemania, Italia y Japón, en contraste con la de Rusia

Moscú.—El jefe de la aviación soviética ha declarado en el Congreso de los soviets que Rusia posee más de siete mil aviones militares, de los cuales dos mil son de primera línea. De estos dos mil, el 60 por 100 son aviones de bombardeo, y desde 1932, el número de aviones de primera clase ha sido cuadruplicado.

El orador declaró que sobrepasan a la potencia aérea de Alemania; pero reconoció también que la construcción alemana de aviones pasa mensualmente de trescientas máquinas, principalmente de bombardeo.

Se declaró convencido de que la política aérea de Alemania, Italia y el Japón es la de poseer, entre las tres, dieciocho mil aviones, con el fin de dominar el mundo.

Finalmente afirmó que dentro de pocos meses los soviets dispondrán de varios cientos de aviones, que podrán realizar una velocidad de seiscientos kilómetros.

El Japón y el comunismo

Londres.—Sigue en el Japón la lucha contra el comunismo.

Entre las últimas disposiciones adoptadas figura la que no podrá usarse la expresión «Frente Popular».

El estado de salud del Santo Padre

Roma.—Su Santidad el Papa Pío XI se encuentra enfermo de cuidado, inspirando temores a las personas que le rodean. El Romano Pontífice padece de gota, arterioesclerosis y enfisema. Parece que sus funciones vitales se han resentido notablemente, aunque las intelectuales se conservan en toda su lucidez. Esto, unido a su avanzada edad, hace que con fundamento se tema que la gravedad se acentúe.

El que fué rey de Albania, súbdito Rumano

Bucarest.—El príncipe alemán Guillermo de Wied, que fué rey de Albania durante algunos meses en 1913 y que abandonó

BOLETIN INTERNACIONAL

Deladier ha pronunciado otro discurso, en el que latiendo la misma aparente emoción francesa, que viene acusando de un tiempo a esta parte, y en evidente discrepancia con las direcciones que informan la política francesa del Gobierno Blum, ha dicho que no se hará en su patria lo que se ha podido hacer en un país asiático. Aceptaremos toda reforma, pero dentro del orden y de la paz, y el orden no puede fundarse sino sobre la paz entre franceses.

En estos términos están inspirados los discursos de Deladier. Llenos al parecer de preocupación verdaderamente francesa que, como acabamos de decir, choca con lo que hace su Gobierno.

Nosotros creemos que frente al porvenir, sólo una Francia unida y fuerte, sin disidencias intestinas, puede aceptar y dar la cara a cualquier contingencia internacional. Pero es el caso, que cada día que pasa, son mayores las diferencias y distancias que separan a esas dos Francias—la legal y la auténtica—que a duras penas pueden continuar viviendo dentro de los límites geográficos de su país.

Cada día que aumenta la agitación social que enerva su vida industrial, cada día que Blum hace una concesión a las pretensiones

dicho país a consecuencia de la guerra, se ha nacionalizado en Rumanía.

En Londres se crea una oficina de aprovisionamiento

Londres.—El anuncio de la creación de una oficina de aprovisionamiento en relación con el programa de defensa, acordada por el Gobierno, es la sensación del día y ocupa atención preferente en los comentarios de la Prensa. La nueva oficina ha elaborado ya un plan, según afirman los periódicos de la noche, en virtud del cual en tiempo de guerra todos los barcos que transporten productos alimenticios procedentes del extranjero serán escoltados hasta los puertos situados fuera de la zona de guerra, a fin de descargar el cargamento.

del jefe comunista Thorez, y ayuda con más descaro a los marxistas españoles, hace más difícil esa unión que diese lugar a la Francia unida y fuerte, ante la que se emociona y por la que clama Deladier.

Y no es precisamente su procedimiento oratorio el más a propósito para llegar a ella. Hay de por medio otras muchas cosas que estudiar y que solucionar. Es preciso hacerse cargo que hay un elemento en la Sociedad y en la política, cuya presencia y existencia hace inútil toda pretensión y aún toda idea de paz y de orden. El comunismo, he ahí el enemigo.

El día en que Francia lo derrote e inutilice, podrá Deladier afanarse en hacer una Francia unida frente al porvenir. Y entonces probablemente tendrá éxito.

Porque es que en una posible conflagración europea, creemos que no ocurriría lo que el año catorce. Ni ningún Jaurés sería asesinado por predicar la abstención.

Hoy día, el obrerismo francés, más internacionalizado que entonces, es muy probable que no oyese la llamada de la patria. Los miles de jóvenes obreros que han traspuesto el Pirineo para luchar en las filas de los marxistas españoles, son un ejemplo de lo que decimos.

Se dice que la oficina ha trazado un esquema para el eventual racionamiento de provisiones alimenticias. Se habla de la construcción de grandes depósitos a fin de almacenar enormes cantidades de productos alimenticios en previsión de una guerra.

Incidente entre representantes diplomáticos de Alemania y Rusia

Bucarest.—Con ocasión de una recepción oficial, se produjo un incidente diplomático. Se encontraron los representantes de Alemania y Rusia. Este tendió la mano al alemán, pero éste no la aceptó y le volvió la espalda.

Después dijo el cónsul alemán a los periodistas que él no podía estrechar la mano al representante de un Gobierno que se dedica a fusilar alemanes.

Thorez dirige nuevos ataques a León Blum

París.—En Saint Etienne pronunció un discurso el diputado comunista M. Thorez, quien, después de atacar violentamente al Gobierno francés—especialmente a León Blum y a M. Delbos—, por no decidirse a ayudar abiertamente a los marxistas españoles, dijo que la política que realiza el Gobierno no se ajusta al programa del Frente Popular ni puede ser aceptada por éste.

Y añadió: los comunistas franceses—y creo que también los buenos socialistas—declaramos que la suerte del Frente Popular no puede ni debe estar ligada a la existencia del Gobierno. Queremos un Gobierno que sea en verdad del Frente Popular.

Nosotros desaprobamos franca y públicamente la labor que desde el primer día de su existencia viene desarrollando el Gobierno León Blum, pues se trata de una labor nefasta para el Frente Popular. Los comunistas en manera alguna podemos aprobarla.

Un atentado contra Degrelle

Bruselas.—Al regreso de un viaje de propaganda realizado por Degrelle, ha sido objeto de un atentado por parte de un grupo de marxistas. Afortunadamente esto no se llevó a cabo y los agresores fueron puestos rápidamente en fuga. Los autores del atentado han sido detenidos. El jefe rexista se halla satisfecho de la marcha de su partido, pues cada día aumenta el número de afiliados.

Pagan por un cuadro de Largillière la suma de 1.510.000 francos

París.—En los medios artísticos ha sido seguida con interés creciente la venta efectuada en Coty, donde había obras de gran valor.

Ayer el cuadro de Largillière titulado «La bella estrasburguesa», fué vendido en la elevada cantidad de 1.510.000 francos.

En esa colección hay algunas de las mejores producciones vendidas por Jacques Doucet el año 1912.

Suecia va a tener un paquebote de 28.000 toneladas

Estocolmo.—La Svenska Amerika Linie ha encargado a los Astilleros reunidos de Montfalcone (Italia) la construcción de un paquebote de 28.000 toneladas que habrá de ser entregado en Mayo de 1938.

Un patrón que distribuye entre sus obreros 223 millones

Londres.—Un rico industrial inglés, lord Nieffeld, ha destinado la elevada suma de 2.225.000 libras esterlinas, o sea más de 223 millones de francos, para la creación de un fondo especial dedicado al reparto de beneficios a sus obreros y empleados.

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

ESPECIALIDADES: FINO TRADICIONALISTA

COÑAC CENTURION

COÑAC TRADICIONALISTA

El jefe nacional de Requetés, señor Zamani- llo, habla a todos los españoles

De especial modo se dirigió a los Requetés del territorio no liberado

“¡No desesperéis; templad los aceros, que vuestra hora está próxima!”

El jefe nacional de Requetés, don José Luis Zamaniño, ha pronunciado por radio la siguiente alocución:

«Es la primera vez, desde que comenzó el glorioso movimiento nacional, que hablo en público. Ocupado en laborar en el puesto de tanto honor como responsabilidad que la Providencia me ha deparado a la cabeza de los Requetés carlistas, de propósito he rehuido toda manifestación pública. Pero hoy quebranto esa resolución para dirigir unas palabras, por encima de las líneas de fuego, a aquellos amigos nuestros, a todos los Requetés que viven en territorio enemigo.

Palabras de saludo, de aliento y de esperanza, salidas, más que de los labios, del fondo del alma, que sufre con vuestro destierro, que comprende vuestra desesperación, que experimenta vuestra impaciencia y que anhela estrecharos en interminable abrazo cuando llegue el momento, ya muy próximo, Dios mediante, de vuestra liberación o incorporación a nuestras filas. Gritos del alma que quieren llegar, a través del micrófono de Radio Castilla, a todos los rincones en que, sigilosamente, escucháis emocionados las emisiones leales a España.

A vosotros, Requetés madrileños, que supisteis pasear en triunfo la cruz de Borgoña por las calles de la capital, realizando hazañas inolvidables, y que véis ya las boinas rojas en las afueras de vuestra ciudad.

A vosotros, Requetés vizcaínos, que tanto luchasteis en todo tiempo, ganando con vuestro valor en respeto medroso del adversario, y que tanto soñabais con el momento,

que aún no ha llegado, de luchar en el monte.

A vosotros, Requetés catalanes, leales y nobles Requetés de aquellos memorables «aplecs» de Poblet y Monserrat, que conserváis siempre vivo el amor a España en medio del odio separatista.

A vosotros, Requetés valencianos, de tan magnífica historia en las batallas contra la democracia, y que tanto entusiasmo, y fuego, y arte levantinos ponéis en vuestras actuaciones.

A vosotros, Requetés montañeses, mis amigos del alma, de mi querida tierra, firmes y decididos compañeros, únicos en las luchas políticas de estos años pasados. En las últimas elecciones fuisteis vosotros, con la visión profética de los corazones sanos, los que sostuvisteis, contra todo, contra todos, la candidatura del Jefe de los Requetés, no en busca de un despreciable e imposible triunfo, sino para sostener la dignidad de una bandera que había de ser al poco tiempo la mayor esperanza de salvación para tantos buenos españoles. Hace dos días uno de nuestros principales enemigos de entonces me la escribió esta carta:

«Señor don José Luis Zamaniño. Distinguido amigo y paisano: Le escribo a usted, encomendándole a su bondad, que sabrá ver en este acto de un antiguo adversario político la expresión sincera de un estado de alma.

No soy un arribista ni un «condottiere». Mis sueños de una humanidad democrática se han venido al suelo entre mares de sangre y ruinas. Reconozco mi fracaso y mi culpa, y le pido a usted un puesto en sus filas, que son las mismas en las que milité

en mi juventud, para poner un final honroso a una vida desgraciada.

Pienso en mis hijos, y quiero legarles una vida rehabilitada por el sacrificio y la expiación.

A ustedes, que me tuvo enfrente en las luchas de Santander, le pido este honor. Si me lo concede, que Dios se lo pague. Yo le viviré eternamente agradecido.

No intento justificarme ni defenderme. Conozco toda la extensión de mi responsabilidad, y pretendo salvarme de la culpa histórica, no con palabras, sino con actos, sellando mi retractación con mi sangre.»

¡Cuántos como el autor de estas líneas llorarán ahora su arrepentimiento, y qué satisfacción para nosotros ver rendidos sinceramente algunos de nuestros mayores enemigos!

A todos vosotros, Requetés del territorio rojo, que sin culpa alguna vuestra habéis sido víctimas de cobardías, torpezas y traiciones, y sufrís impotentes en cárceles o escondrijos, os envío un saludo cordialísimo y emocionado. Hermano en el sacrificio y en el Ideal, no desesperéis; templad los aceros, que vuestra hora está próxima; la hora de la venganza sangrienta, de la justicia implacable por vuestros templos incendiados, por vuestras creencias escarnecidas, por vuestros hogares profanados, por vuestras familias deshechas, por nuestros muertos; sobre todo, por aquellos compañeros que han sido dignos de ser elegidos por Dios para ofrecer en holocausto único sus vidas en plena juventud, y por nuestra España en trance de parecer, y hoy salvada definitivamente.

Requetés del territorio rojo, hermanos

Otros casos demostrativos de la anárquica situación de Cataluña

París.—Noticias llegadas de Perpignan ilustran ampliamente la situación, cada día más difícil y caótica, que prevalece en Cataluña. El partido separatista «Estat Catalá» desplegó últimamente gran actividad, intentando contrarrestar, y a ser posible quebrantar, el dominio imperante de los anarquistas. Empero el plan ha sido traicionado. Uno de los jefes del partido mencionado, el periodista Ammar, que fué agregado de Prensa en la Embajada española de Berlín, ha sido fusilado junto con un abogado amigo suyo y un capitán de guardias de Asalto. Otra noticia da cuenta de haberse presentado en el puesto de Policía francesa de Port Bou, un desertor, quien ha comunicado detalles precisos de la situación sencillamente catastrófica que existe en el territorio español donde gobiernan los comunistas. El desertor fué jefe del batallón «Libertad», que se encuentra actualmente en Madrid. Manifestó que tomó la resolución de abandonar su puesto, desesperado por la indisciplina de los soldados, que proceden completamente de acuerdo con sus propias conveniencias. Declaró, además, que ha podido comprobar durante su viaje a través de las regiones dominadas aún por los rojos, que en todas partes existe la misma anarquía que en los primeros días del conflicto. El restablecimiento del orden y seguridad no ha hecho ningún progreso.

en el sacrificio y en el Ideal, no desesperéis; confiad en Dios, que vuestra hora está muy próxima. Y entre tanto, repetid con el corazón esta jaculatoria de nuestro devocionario: ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva siempre España!

“EL ALCAZAR”

Núm. 34

Sábado 29 de Agosto de 1936

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

(Conclusión.)

RADIO PORTUGAL: EL TRIUNFO DE TALAVERA DE LA REINA.

El General Queipo de Llano, en la charla dada hoy ante el micrófono de Radio Sevilla, ha dado detalles de la gran derrota sufrida por las columnas rojas a las puertas de Madrid en la zona de Talavera de la Reina.

Según éste General, los marxistas dejaron doscientos muertos, armamentos, ametralladoras y una cantidad verdaderamente asombrosa de municiones algún camión, con veintidos cajas completas de municiones. El Batallón llamado de «La Pasionaria» quedó destrozado, como igualmente el de «Los Leones Rojos». Además, peleó otro Batallón de milicias llamado «Batallón de Acero» sin duda por la fortaleza de sus milicianos: Pues bien, éste Batallón de Acero, se quebró de tanto temple y quedó prisionero con todos sus Oficiales. Nuestra aviación persiguió a las fuerzas de artillería que huían bombardeando sus cañones produciéndola grandes destrozos.

El General Queipo de Llano se muestra en su charla contentísimo por ésta brillante victoria de las fuerzas nacionalistas, ya que los rojos eran en número tres o cuatro veces mayor, y fuerzas, las más escogidas y en las cuales más esperanzas tenía el Gobierno de Madrid. Estaban mandadas por el General Riquelme que desapareció.

A propósito de las fuerzas rojas que operaron tan desastrosamente en ésta acción, hemos de hacer resaltar la variedad y profusión de calificativos que tienen para sus Batallones, habiendo otros tan pintorescos además de los anteriores, como el Rayo, Fuego y Libertad.

El General Queipo hizo resaltar en su charla, que se va dibujando el triunvirato que gobierna la España roja. De una parte, personalmente Azafía de otro, el Gobierno

nominal, la mayor parte de cuyos Ministros no actúan; así por ejemplo, el de Hacienda Sr. Ramos está en París y el verdadero Ministro, es Indalecio Prieto y otros se encuentran en Valencia, y por último la famosa Junta asesora que está constituida por los rojos más exaltados.

Personas llegadas en avion a la frontera portuguesa dan cuenta, de que las hordas marxistas han asesinado tomando como pretexto lo que llaman represalias por el intento de incendio a la Carcel Modelo de Madrid, a varias personalidades, entre otras, las siguientes: General Capaz, conquistador de Ifni; Almirante Salas, Dr. Albiñana, Jefe del partido Albiñanista, Marqués de Urquijo, una de las principales figuras de la Banca, Rico Abello, ex Ministro y ex Alto Comisario en Marruecos y D. Fernando Primo de Rivera, primo del Jefe de los Falangistas. Nada hemos de decir de éstos execrables asesinatos que demuestran una vez más los bárbaros procedimientos del Gobierno de Madrid.

Un avion nacionalista voló ayer sobre Madrid—27—, a la altura de mil metros lanzando bombas sobre Getafe y Cuatro Vientos. Quedaron heridos, un Sargento y cuatro soldados, y varios aparatos sufrieron destrozos. Despues, bajando hasta 200 metros, bombardeó el Cuartel general de las milicias socialistas de Cuatro Caminos lanzando proclamas invitando a los milicianos a entregar las armas y participándoles que gran parte de España está en poder de las fuerzas del Ejército español y que pronto estará el resto.

En Inglaterra, en la reunión del Consejo laborista y grupo parlamentario, un enviado inglés llegado de Rusia, dió cuenta de la conversacion que había tenido con Stalin respecto a los asuntos de España y a la participación en ellos de los partidos marxistas de las demás Naciones. Rectifica la noticia de que el aviador Macard había

salido de Casablanca con rumbo desconocido, siendo así que se sabe ha aterrizado en Tetuan. Llegó a Barcelona una comisión de comunistas franceses que despues de visitar al Teniente Coronel Sandino, lo hicieron a Companis entregándole según ellos material sanitario y cambiándose los discursos de costumbre. La Generalidad ha dado un Decreto disponiendo la intervención de las 6 Sucursales que tiene el Banco de España en Cataluña. La Agencia Habas dice, que un destacado militante de la C. N. T. ha organizado un Batallón que se denominará «Aguila» y que sale para el frente aragonés. ¿Será uno de los proyectos que en esto quedan, o una de esas columnas que se disuelven antes de llegar a su destino? En Santander, se teme el desembarco de nuestras fuerzas y los elementos de la anti España toman medidas para oponerse; en dicha provincia cerraron varias Fábricas por falta de materias primas. La misma Agencia, marcadamente tendenciosa, reconoce que Madrid está constantemente amenazada por nuestra aviación. En Hendaya, son severísimas las órdenes para el paso de la frontera que requiere un permiso especial. En dicha población cayó una bomba en un jardín de uno de los Hoteles sin hacer explosión siendo retirada con las debidas precauciones.

RESUMEN DE LA SITUACION MILITAR: En las últimas 24 horas no ha habido modificación importante. Conseguimos éxitos parciales en frentes secundarios, habiendo actuado con intensidad nuestra aviación.

Habló Peman desde la emisora de Radio Club portugués siendo presentado por la locutora española. Su maravillosa oración es digna de la elocuencia, cultura y patriotismo del primer orador de habla española. En la imposibilidad de resumirlo y por su interés y belleza, intentamos más adelante darlo íntegro a nuestros lectores.

INFORMACION ALCAZAREÑA: Nueva ocasión de probar nuestra paciencia y temple: 81 chupinazos de 15,50 para aumentar los destrozos artísticos de nuestra incomparable fachada Norte. Comentarios constantes y esperanzadores sobre la situación en Talavera de la Reina de las columnas Yague sin dejar por ello de estar dispuestos a cuantos sacrificios exija la colaboración y el triunfo de nuestra gloriosa empresa.

ORDEN DE LA COMANDANCIA MILITAR DEL DIA 28 DE AGOSTO DE 1936.

ARTICULO UNICO: Se cita como MUY DISTINGUIDO, al paisano ECEQUIEL HERRANZ LOPEZ, Maestro de pala en el horno de pan, que durante el intenso bombardeo de ayer, por mañana y tarde, de la pieza de 15,50 cm, no abandonó un instante su puesto, a pesar de estar en zona batida, dando grandes muestras de valor, serenidad y gran espíritu.

El Coroné Comandante Militar, Moscardó.

NOTICIAS: Ha sido nombrado Jefe militar de las organizaciones falangistas de la provincia de Toledo, nuestro querido compañero el Capitan D. Emilio Vela Hidalgo.

Los elementos de Falange que días pasados verificaron una racia, recogieron algunos objetos, entre ellos, hilos, que despues vendieron varias Srtas destinándose el producto de aquella a engrosar la suscripción para celebrar una fiesta religiosa a la Santísima Virgen del Sagrario.

PERDIDA: De una cartera conteniendo dinero y fotografías, propiedad de un Guardia Civil de la 3.ª C.ª.

VISADO POR LA CENSURA

LA VOZ DE SU AMO

VALVULAS

para **RECPTORES AMERICANOS**

Comercio, núm. 48

CASA

JESUS ECHEVARRIA

Comercio, 38.-Teléfono 1270

TOLEDO

Inmenso surtido en géneros de punto para señora caballero y niño Camisas, Pañuelos, Medias, Calcetines y Pielés para adornar

PRECIO FIJO

TEJIDOS Y NOVEDADES

Marino Domínguez

Especialidad en Pañería y Géneros de punto

Plaza del Solarejo, números 10 y 11

PESCADERIA MADRILEÑA

Aurelio Alonso Prieto

Comercio, 17.-Toledo-Teléf. 1283

Pescados de los principales puertos del Norte

Escabeches y Mariscos (Se sirve a domicilio)

CASA DE

REGUILON

Cuatro Calles, 11, teléf. 1713 - Santo Tomé, 6, teléf. 1762

TOLEDO

COMESTIBLES FINOS

BAR LA SOLERA

ANASTASIO SANCHEZ

APERITIVOS DE TODAS CLASES

Armas, núm. 19.-Teléfono 1207

TOLEDO

"LA VIGUESA,"

CASA CUARTERO

Tornerías, núm. 20.-Teléfono 1908

TOLEDO

Especialidad en pescados frescos y salados. Mariscos y escabeches.

LA UNIÓN VINÍCOLA

Armas, 13.-TOLEDO-Teléf. 1563

Primera casa en vinos rancios y secos. Especialidad en mistelas, vermout, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas.

SASTRERIA DE MILITAR Y PAISANO

Casa BRAVO

Comercio, 44

Toledo

La suscripción nacional

Cuarenta y ocho relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior	1.062.448,09
Don Anastasio Medina	100,00
Don Pascual Carpio	25,00
Señora viuda de Miguel Rojo	25,00
Don Leandro Velas Ortega	5,00
Ayuntamiento de Paredes de Escalona, suscripción entre los vecinos	913,00
Ayuntamiento de Aldeanueva, suscripción entre los vecinos	780,25
Don Francisco Sepúlveda	500,00
Don Angel López García de Marina	30,00
Don Juan Manuel Guinea López	26,30
Don Juan Fernández Uriarte	24,00
Don Manuel Espinosa Martín	16,30
Doña Sagrario Conde Fernández	10,70
Doña Gabriela Casado Castaño	10,70
Don Victoriano C. Paz	6,75
Don Emérito Rodríguez Aguilera	28,50

Don Pedro Villarrubia	5,00
Don Gaspar López Oliveros	111,00
Don Cirilo Bermejo (segunda entrega)	200,00
Don José Antonio Molina López, soldado	3,70
Don Pedro Corral	100,00
Doña Juliana Aranda	10,00
Ayuntamiento de Yuncos, suscripción entre los vecinos	17.845,30
Señorita Elena Gascón	10,00
Ayuntamiento de Almorox, suscripción entre los vecinos	950,00
Don Mariano del Moral	40,00

Suma y sigue 1.084.225,24

Don Felipe Heredero, de Almorox, tres pendientes, un anillo y un gemelo, todo de oro	
E. M. T. de Almorox, un pasador de camisa de oro	
Don Cirilo Bermejo, dos monedas de oro de 25 pesetas y una alianza de oro	
Un español amante del Ejército, una moneda de oro de los Estados Unidos	
Don Cecilio Merino, una moneda francesa de 20 francos	
Doña Concepción Garrido, un alfiler de oro con perlitas (segundo donativo)	
Don Mariano Cogolludo y doña Pilar Corcuera, dos alianzas de oro	

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrina de guerra: los cabos de Infantería Francisco Dorado Ruiz y José Bazán Bernal y el soldado Angel García de la Vega, pertenecientes todos ellos al regimiento de Infantería Lepanto, núm. 5, primer batallón, primera compañía, residentes en la Venta de las Angustias (Granada); los soldados Esteban Martín Hernández y Rafael González, al regimiento de Infantería Argel, núm. 27, residentes en el Campamento de Carabanchel Alto (Madrid); el artillero Lorenzo González Jiménez, perteneciente al 14 Regimiento de Artillería ligera, 4.ª batería, residente en Seseña (Toledo); el capitán de la 2.ª compañía del 8.º batallón del regimiento de Galicia número 9; José María Alonso y los oficiales de la misma unidad Francisco Portillo, Pascual Genís y Angel Campano, residentes en Parla (Madrid), y los soldados Benito Alonso y José Sánchez Hernández, del regimiento de Infantería, Argel núm. 27, destacados en el frente de Madrid, 1.ª compañía, tercer batallón.

Casa DIAZ

SALCHICHERIA Y FIAMBRES

LA MEJOR SURTIDA

Zocodover, 46. - Telf. 1564

TOLEDO

Se alquila

por no poderlo atender la Fonda de Santa Clara, situada en sitio céntrico, calle de las Armas, núm. 6, cerca de Zocodover.

Tiene habitaciones amplias, hermosas vistas, muy ventiladas, espaciosas terrazas, una cubierta de cristal.

Para tratar con su dueña

VALDECALEROS, NUM. 2, TOLEDO

TEJIDOS Y NOVEDADES

Antonio Higuera

Cuatro Calles, número 4

TOLEDO

Compre en esta casa y quedará conforme

DE ENSEÑANZA

Se ruega a todos los señores maestros nacionales de la capital acudan a la reunión que se celebrará mañana domingo, a las diez y media, en la «CASA DEL MAESTRO», PLAZA DE SANTA LEOCADIA

ABELARDO LINARES

COMERCIO, 56 — TOLEDO

Incrustaciones de oro sobre acero**Sables - - Espadas - - Puñalera****Cuchillos para Cocina y Oficinas****Almoharras para Banderas y Estandartes****ANUNCIO**

Desde esta fecha queda abierta la matrícula en la Escuela Práctica de niñas, aneja a la Normal.

Horas de oficina, de diez a once, en la Diputación (antigua Normal de Maestras). Toledo 4 de diciembre de 1936.

DE LA VIÑA A LA BODEGA;

DE LA BODEGA A LA COPA

GONZALEZ-BYASS

VINOS

COÑAC

JEREZ

TIO PEPE

SOL DE ANDALUCIA EMBOTELLADO

CASA ARCAL

-: SASTRERÍA -:

Especialmente acreditada en la confección de uniformes para todas las Armas y Cuerpos

Ultimas novedades en trajes y gabanes de temporada

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA

== Y MUEBLES ==

Pí y Margall, 14. - Teléfono 135 R

TALAVERA DE LA REINA

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital

Armas, 13.-TOLEDO-Teléf. 1566

MERCERIA Y PAQUETERIA

Fernando Sánchez Izquierdo

Canalejas, 7. - TALAVERA DE LA REINA

ALMACEN DE TEJIDOS**LUCAS PRIETO**

PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10 y 11

TALAVERA DE LA REINA

Nuestras tropas realizaron ayer en el sector de Guadalajara otro avance, durante el cual recogieron más de 100 cadáveres abandonados por los rojos

Al ser abatido ayer un avión enemigo en el sector del Tajo, pereció el piloto, resultando gravemente herido el otro tripulante

Bombardeo de la costa asturiana, de la ciudad de Málaga y del pueblo de Villarreal

El Subcomité de No Intervención delibera sobre la cuestión de los voluntarios extranjeros que se alistan en España

Quince señoritas de Acción Católica logran salir de territorio rojo

Zaragoza, 4.—Han llegado a esta capital quince señoritas pertenecientes a la Juventud Femenina de Acción Católica, a quienes sorprendió el movimiento nacional cuando se encontraban en Santander, siguiendo los cursos organizados por la Junta Central de Acción Católica en el Colegio Cántabro. La víspera del movimiento salieron en dirección a Bilbao. Allí entraron en negociaciones con los representantes de la Cruz Roja Internacional, que las transportaron a San Sebastián en un barco de guerra inglés.

La Marina nacional bombardea las costas de Asturias

Torrente, 4.—Asegura la radio local que varios barcos nacionales están bombardeando las costas de Asturias, pues han recibido confidencias de que hay barcos rusos en sus puertos.

Bombardeo aéreo de Málaga

Torrente, 4.—Afirma la emisora local que un avión nacional voló ayer sobre Málaga, arrojando varias bombas sobre la población y causando algunos incendios y los sustos consiguientes entre la población civil.

También nuestros aviones bombardean Villarreal y las trincheras marxistas

Bilbao, 4.—En el parte de guerra radiado por la emisora de Bilbao se dice que una escuadrilla nacional, formada por tres aparatos, ha volado sobre Villarreal y sobre las trincheras de los marxistas, que han sido duramente castigadas.

IncurSIONES de las fuerzas nacionales de Talavera en los pueblos rojos de la comarca.—Copo de un destacamento enemigo

Talavera de la Reina, 4.—Un destacamento rojo compuesto de 30 hombres, al mando de un capitán, fué sorprendido por fuerzas de la Legión cuando de noche avanzaba sigilosamente hacia nuestras filas. Los rojos creían que los legionarios eran el ala derecha de su batallón. Dijeron que una columna venía detrás de ellos por el mismo camino hacia Aravaça y podían cogerla los legionarios; pero, aunque se permitió que el destacamento rojo permaneciese debida-

INFORMES OFICIALES

Ataques enemigos rechazados en el frente de Vizcaya.—Los rojos perseguidos por nuestras fuerzas

SALAMANCA, 4.—El «Boletín Informativo» del Cuartel General del Generalísimo a las veinte horas del día de hoy, facilita las siguientes noticias:

•Ejército del Norte. Quinta División: sin novedad.

Sexta División: En el frente de Vizcaya se registró un ataque enemigo contra nuestras posiciones de Azcoitia y Mondragón. Los atacantes fueron rechazados energicamente y perseguidos. En el norte de Alava, también continuó el enemigo la presión iniciada en días anteriores.

Tiroteos en Guadarrama y Somosierra.—Limpieza de los barrios de Madrid y rectificación de vanguardias

Séptima División: En el frente de Guadarrama y Somosierra, ligeros tiroteos. En el frente de Madrid continúa la limpieza de los barrios de la capital y la rectificación de las vanguardias en nuestras posiciones últimamente conquistadas.

Otro avance en el frente de Guadalajara.—Son recogidos más de 100 cadáveres abandonados por los rojos

Octava División: Sin novedad. En el frente de Guadalajara, como consecuencia de las operaciones del día de ayer, nuestras tropas realizaron un avance, en el que recogieron más de cien cadáveres abandonados por los rojos.

Ejército del Sur: Sin novedad.

En el sector del Tajo es derribado un avión enemigo.—Muere el piloto ruso y resulta gravemente herido el otro tripulante checoslovaco

Actividades de la Aviación: Ayer fué derribado en el sector del Tajo un avión enemigo, tripulado por un ruso y un checoslovaco. El primero murió en el accidente, y el segundo quedó gravemente herido, ingresando en uno de nuestros hospitales.

COMUNICADO OFICIAL

En los últimos ataques de los marxistas se ha observado la existencia de grandes contingentes de extranjeros, especialmente de súbditos franceses

El Comunicado Oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, facilitado a las veintiuna horas del día de ayer, dice lo siguiente:

•Octava División: Sin novedad.

División de Soria: En el frente de Guadalajara, como resultado de las operaciones del día de ayer, se realizó un avance, en el que se recogieron al enemigo más de cien cadáveres que dejó abandonados sobre el campo.

Ejército del Sur: Sin novedad.

Actividades de la Aviación: En el sector del Tajo ha sido abatido un avión ruso, tripulado por un checoslovaco y un ruso.

Nota importante: En los ataques últimamente realizados por los marxistas, se ha observado la existencia de grandes contingentes de extranjeros, sobre todo de súbditos franceses, de los que desambulan por las calles de Perpignán, que son trasladados a España, desfilando constantemente por las calles de Barcelona.

mente vigilado en el lugar donde fué sorprendido, la columna no llegó.

Fuerzas de Falange de Talavera y Tenerife, llevando a retaguardia un tabor de Regulares, hicieron una operación de limpieza de San Bartolomé de las Abiertas, a 20 kilómetros de Talavera, huyendo 300 milicianos que guarnecían el pueblo. Quedaron en nuestro poder cinco prisioneros, el bastón de mando del teniente coronel Rosal, jete de este sector, y una bandera. Al regreso de nuestras fuerzas, los rojos les hostilizaron levemente desde lejos.

Ya días pasados la columna de falangistas que opera en los confines de las provincias de Toledo y Ciudad Real hicieron una incursión en los pueblos de San Martín de Montalbán, Cebolla, Burujón y Mesegar, dispersando núcleos de milicianos. Las tropas salidas de Talavera ocuparon Los Navalmorales, situado a cuarenta kilómetros al sur, de donde irrumpieron los rojos sobre Talavera.

Reunión del Subcomité de No Intervención

Londres, 4.—Se ha reunido esta mañana el Subcomité de No Intervención. Se deliberó ampliamente sobre la cuestión de los voluntarios que, procedentes de distintos países, llegan a España con objeto de alistarse en las fuerzas combatientes.

Réplica del duque de Alba en Londres a las declaraciones de unos parlamentarios ingleses

Londres, 4.—El representante del general Franco en Inglaterra, señor duque de Alba, ha manifestado, en contestación a las declaraciones de unos parlamentarios ingleses que han visitado recientemente Madrid, que la culpa de los desastres que en la capital tengan lugar, no se debe achacar a los nacionales, sino a los marxistas, los cuales, después de rehuir la lucha en campo abierto, han convertido Madrid en una fortaleza.

Se dice que Blum someterá a plebiscito la cuestión del envío de armas a los rojos

París, 4.—En los medios políticos circula insistentemente el rumor de que el Gobierno de Blum pretende someter a un plebiscito la cuestión del envío de armas a los rojos españoles. La determinación que respecto a esta cuestión se tomara, posteriormente estaría de acuerdo, naturalmente, con el resultado del plebiscito.